
 

 
 

VERBALE RIUNIONE DEL 15/12/2011 
.  
 

 
L'anno 2011 il giorno 15 del mese di  dicembre 2011 alle ore 10,30  a ROMA, presso la sede della 
Presidenza SIP in Via Gioberti n°60  si è riunito il Consiglio Direttivo della SIPO , per deliberare sul 
seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 
1 Comunicazione del Presidente ; 
2. Situazione amministrativa ; 
3.Nomina del Direttore del sito web ; 
4.Nomina del Direttore della Rivista ; 
5. Progetti in corso e nuove proposte con società scientifiche,associazioni onlus; 
6. Infermieri: attivita’ e progetti; 
7. Eventi formativi :obiettivi e progettazione; 
8. Coordinatori regionali; 
9.Commissioni: proposte di istituzione; 
9. varie ed eventuali. 
 
Sono presenti:  
Il Presidente: dott. Francesco PARAVATI 
Il Vice Presidente: dott.Gennaro VETRANO 
Il Tesoriere: dott. Antonio VITALE 
Il Past Presidente: dott..Salvatore VENDEMMIA 
  
e   i Consiglieri : 
 
dott.Ambrogio  DI PAOLO 
dott.Mariano MANZIONNA  
dott.Piero ZUCCHINETTI  
dott.Antonio CARLUCCI 
dott.Gianluigi GARGANTINI 
dott.Antonio MAZZA  
dott.Carmelo MAMI’ 
 
Il Presidente, alle ore 10,45 accertata la validità della convocazione e constatato che i consiglieri presenti 
costituiscono la maggioranza per il numero legale, dichiara che la seduta è valida a deliberare ed apre la 
discussione. 
Al 1° punto di cui all'O.d.G., il Presidente COMUNICA, così come previsto dalla Statuto della S.I.P.O, di aver 
scelto e di nominare Segretario della Società il dott. Carlo CIOFFI,dirigente medico dell’U.O.C. di Pediatria e 
di Neonatologia dell’Ospedale di Aversa . 
Il Consiglio Direttivo(CD) concorda, poi, di passare alla discussione del 5° punto all’o.d.g.:Progetti in corso e 
nuove proposte con società scientifiche,associazioni onlus  ,presentato dal dr Vetrano. 



 
Al riguardo viene ravvisata la necessità di dare continuità alla progettualità dell’uscente Direttivo e nel 
contempo, si elencano le varie iniziative realizzate: 
a) Ratifica in data 7 giugno 2011 di un  protocollo d’intesa tra S.I.P.O. e la Società Turca di Pediatria, per un 
progetto di collaborazione e di scambi culturali e scientifici; 
b) Adesione per la partecipazione di rappresentanti della S.I.P.O. al Congresso della Società Araba di  
Pediatria che si terrà in Arabia Saudita il 19 marzo 2012,finalizzata ad un progetto di collaborazione,previo la 
sigla di un Accordo  ; 
c) Accordo tra S.I.P.O. e A.D.O.I. (Associazione Dermatologi Ospedalieri) per la campagna Prevenzione 
Melanoma 2011; 
d) Approvazione di “Protocollo d’intesa con Associazione Genitori (AGE)” 
f) Adesione “Progetto Andrea “; 
g) Concordanza con iniziative dell’ABIO (Associazione dedicata all’assistenza dei bambini in ospedale) da 
sviluppare (dr Di Paolo) e dell’A.O.G.O.I. ( Associazione Ostetrici Ginecologi Ospedalieri Italiani). 
 
Gargantini, rispetto al punto g, ravvisa la necessità non solo di prevedere la presenza attiva a Congressi con 
relazioni  ma anche di concordare dei progetti in comune. 
 Zucchinetti si dice d’accordo con quanto espresso dal collega  Gargantini sui progetti di cooperazione 
specifici con disponibilità delle varie componenti. 
Manzionna si dice d’accordo di porre stretti rapporti con l’A.O.G.O.I.,pur tuttavia, sottolinea che bisognerà  
sempre porre attenzione ai costi-benefici dei vari accordi. 
Interviene Vendemmia che esordisce nel dichiarare che ha avuto un vasto clamore e successo il congresso 
che si è svolto a fine giugno in TURCHIA con il patrocinio della S.I.P.O.  ed ha costituito una occasione di 
confronto scientifico e interculturale. 
Vitale riferisce che il lavoro di una società scientifica è riconosciuto, anche grazie all’accordo con altre 
società straniere, per esempio in altre esperienze societarie, ha avuto modo di sperimentare accordi di 
interscambio in corsi universitari al Cairo, a Malta, a Dubai, nell’ambito di pacchetti formativi indirizzati alla 
crescita culturale e scientifica. 
Si decide di  adottare  campagne di sensibilizzazione su temi specifici sulla stampa ed all’interno degli 
ospedali che abbiano un impatto sull’opinione pubblica anche con iniziative nelle piazze, tali interventi 
saranno decisi di volta in volta. Si afferma inoltre l’assoluta strategia di sostenere programmi ed iniziative 
comuni con le associazioni onlus a difesa dellla salute del bambino. A tale riguardo, occorre divulgare i 
nominativi dei referenti provinciali dell’AGE ai soci per favorirne i contatti che possono risultare utili in uno 
spirito di collaborazione. 
Inoltre, si decide di verificare l’applicazione del manuale SIP-ABIO, mediante anche la somministrazione di 
schede di verifica per evidenziare se sono soddisfatti i vari requisiti, specie l’applicazione dei protocolli. 
Vendemmia e Vetrano si dicono d’accordo ad intraprendere concreti rapporti con associazioni che si 
interessano di soggetti in situazione di handicap e di riconfermare il protocollo d’intesa con l’ANABO, 
rappresentata da Claps, già concordato tre anni fa. 
Mazza sostiene che sarebbe utile interessarsi delle “ adozioni internazionali” per consulenze ai bambini con 
esigenze sanitarie da parte della S.I.P.O, a tal riguardo si dà mandato allo stesso di preparare una relazione 
conoscitiva e lo si delega ad interessarsi di problematiche riguardanti il disagio giovanile. 
Il Presidente riassume quanto emerso dalla discussione, soprattutto la volontà di rilanciare e implementare 
le iniziative intraprese dalla S.I.P.O. ravvisa la necessità non solo di stabilire rapporti con società estere ma 
anche con quelle italiane, valorizzando e finalizzando interventi per l’ umanizzazione in ospedale con il 
coinvolgimento di tutte le pediatrie ospedaliere con la collaborazione dell’associazione genitori e di altre 
associazioni di volontariato.  
Si individua Gargantini quale riferimento per la problematica relativa al manuale SIP-ABIO, Di Paolo per i 
rapporti con l’ABIO, Vetrano per quelli con l’AGE.  



I rappresentanti del Direttivo  per concretizzare le proposte ed i progetti da sottoporre alle Società estere 
interessate (Turchia, Arabia Saudita, Egitto) sono per  i rapporti con l’Egitto Vitale, per quelli con la Turchia e 
l’Arabia Saudita  Vendemmia. 
Inoltre, per i rapporti con le società che si interessano dei soggetti in situazione di handicap Vendemmia e 
Vetrano.  
 
Si passa  al punto 7 all’ordine del giorno riguardante: Eventi formativi :obiettivi e progettazione 
Per quanto riguarda la concessione di patrocini  da parte della S.I.P.O., bisognerà concederli ad eventi che 
esprimano un’alto valore scientifico. Si stabilisce di pubblicizzare sul sito solo Eventi e Congressi patrocinati 
e divulgare tali eventi con newsletter a tutti i soci. 
Si dà mandato a Carlucci e Vitale di predisporre i requisiti per la concessione del patrocinio da inserire sul 
sito web e si delega il presidente alla concessione dei patrocini. 
 
Vitale , in qualità di Tesoriere, relaziona sul punto 2 dell’o.d.g.: Situazione amministrativa 
La situazione contabile al 31 ottobre 2011 è di una disponibilità economica di  € 1557,55. 
Ognuno dovrà impegnarsi a trovare nuovi fondi anche favorendo ulteriori iscrizioni a livello locale. Dovranno 
essere ricercati eventuali autorizzazioni AIFA per studi multicentrici anche con la possibilità di costituirsi in 
rete per aumentare le possibilità di finanziamento. 
 
Si passa alla discussione del punto 8 che prevede la nomina di: Coordinatori regionali 
Il Presidente  esamina l’attuale distribuzione dei Soci S.I.P.O. rispetto alle varie regioni  
Viene rilevato che c’’è una maggiore concentrazione di soci su alcune regioni: Campania, Puglia, Lazio, 
Calabria  ed invece una carenza di soci al Nord. A tale riguardo, si propone, dopo una mappatura degli 
ospedali, di individuare come referenti per implementare le iscrizioni alla società  i direttori delle U.O.C. 
iscritti  o che intendano iscriversi alla S.I.P.O. 
 I coordinatori regionali, come da statuto,  sono scaduti il 31 dicembre 2011, i nuovi eletti sono Renato  
Cutrera per il Lazio e Nico Santoro per la Puglia.  
 
Rispetto al punto 3 all’0.d.g.: Nomina del Direttore del sito web, 
il presidente propone la nomina  del dott. Roberto Antonucci e la riconferma viene votata all’unanimità. 
Si decide di affiancarlo da un comitato di redazione ed inoltre si rileva che si potrebbe rendere il sito più 
dinamico mediante l’invio ai soci di newsletter periodiche. 
Gargantini suggerisce di pubblicare sul sito ulteriori link e una sezione dedicata alla pubblicazione di piccoli 
abstract ,andando ad individuare per le varie branche specialistiche dei referenti. Si decide di affidare la 
rubrica a colleghi dei team di Gargantini e Di Paolo e di inoltrare loro i nominativi dei vari referenti per branca 
specialistica. 
 
Punto 7. Eventi formativi :obiettivi e progettazione; 
Il Presidente a questo punto introduce la discussione sulla opportunità di programmare il congresso della 
S.I.P.O. anche al fine di individuare la sede più opportuna e per bloccare per tempo la sede. 
Zucchinetti propone come sede congressuale la città di Sanremo, prevedendo a tal riguardo previo accordo 
con il comune  l’opportunità di avere a disposizione il Palafiori (Centro Polifunzionale) ed ulteriori 4-5 aule da 
utilizzare per eventuali simposi satelliti o eventi sociali. 
 Sanremo è raggiungibile con treno, autostrada e aeroporti, distando da quello di Genova circa  100 Km e da 
quello di  Nizza meno di 100 km. 
Di Paolo prepone come sede congressuale l’Aula Magna del Ministero della Sanita’ . 
Il CD dopo attenta valutazione sceglie come sede congressuale Sanremo. 
Viene dato mandato al dott. Zucchinetti affinchè quale co-presidente del Congresso  vada ad esperire tutti i 
passi utili alla migliore allocazione ed alla migliore riuscita dell’evento ed individuare la data dello stesso. 



Il Presidente annuncia che preparera’ un Capitolato di gara per il congresso da inviare ad una terna di 
agenzie interessate all’organizzazione del Congresso e che successivamente il Cd delibererà comparando 
le offerte l’affidamento dell’incarico di segreteria organizzativa.. 
 
Si passa a discutere l’ultimo punto all’o.d.g.: Varie ed eventuali  
Vendemmia riferisce che il contratto con la casa editrice Editime per la pubblicazione de “la rivista italiana di 
Pediatria Ospedaliera “ della S.I.P.O. scade il 20 maggio 2012. 
Viene concordato di sospendere la pubblicazione di tale rivista in attesa che il Past-Presidente tenti una 
risoluzione consensuale di tale  contratto. 
Il Presidente, per quanto riguarda i contrasti sorti a seguito del mancato invito dei revisori dei conti e della 
loro richiesta in tal senso, rileva che lo statuto della S.I.P.O. non prevede deroghe al riguardo, comunque si 
valuterà di volta in volta l’eventuale invito dei predetti al CD. 
Infine,viene rinviata la discussione riguardante : 
- Infermieri: attivita’ e progetti; 
-.Commissioni :proposte di istituzione. 
La riunione termina aIle ore 17.30 
 
                      Il Segretario                                                                    Il Presidente 
                 Dott.Carlo CIOFFI                                                     Dott. Francesco PARAVATI 
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